
 

2022 曼谷特會 聚會（四） 
 

親愛的父神！我們再次感謝讚美祢！祢是活的神、祢是全能的

神，也是眾教會的神，求祢恩待我們，把所有的弟兄姊妹們跟

眾教會帶到祢面前來，求祢恩待、求祢憐憫、求祢藉著祢的聖

靈，向祢的眾教會再一次地說話，但願祢的聖靈來膏我們每一

位，叫祢的話能進入我們的心，在我們中間來完成父神你的旨

意，來榮耀你的名，謝謝祢，感謝讚美祢。 

 

感謝主！我們繼續來交通兩個教會，就是士每拿的教會和非拉

鐵非的教會。在七個教會之中，有兩個教會是真實討主的喜悅

。所以，今天，如果我們願意討主的喜悅的話，我們應該知道

主要的是什麼樣的一個教會。 

 

第一個教會，是士每拿的教會，我們都知道這是個受苦的教會

。我們的主耶穌經過那麼多苦，祂來到世上的時候，一生下來

就是受苦的，是不是？我想大家都很珍賞以賽亞書第五十三章

，那裏很清楚地形容到，主來到這個地上，是為著我們來受苦

的。受苦，是我們作基督徒該有的職分。不只是主耶穌基督受

苦，祂所有的使徒們都是經過苦難而達到目標的。每一個使徒

，都經過了一切的苦難；都是捨己的，都是殉道的，都是被殺

的，沒有一個沒經過那樣的艱難。我們今天作祂的教會，活在

這個地上，不可能不經過苦難。我們的主，我們的師父是經過

苦難才達到榮耀的。達到榮耀的途徑，是經過苦難，否則是沒

有辦法達到的。這是聖經很清楚地告訴我們的。我們的主耶穌

是經過十字架的苦難而達到那榮耀的光景；那我們還有別的路

可以走嗎？我們有沒有更好走的一條路是不經過受苦、苦難、

艱難、逼迫的呢？不經過一切的苦難是不能進入榮耀的！希伯

來書第十二章裡告訴我們，我們的主耶穌是經過苦難而達到榮

耀，那麽我們還有別的路可走嗎？我們大家都願意進入榮耀吧

？對不對？但是只有一條路可走！聖經，主的話，沒有給我們
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另一條可走的路。這條路，已經很清楚地擺在我們前面了，但

是我們不願意走怎麼辦？不願意受苦，別人受苦可以，我不要

受苦。你受苦可以，我不受苦。我們都是這樣的。誰願意受苦

？我想，我們這一班墮落的人，都是盼望有一個很舒服的生活

而進入榮耀。我要問你們，多年的教會生活，你們受過苦嗎？

你們願意受苦嗎？或者是不願意受苦？一起事奉的時候，願不

願意受苦？特會的時候有很多事奉，大家都不願意受苦。我看

得很多了。大家都喜歡作頭，大家喜歡引導別人，不願意聽別

人的話，很固執，要做什麼就做什麼，大家都要聽我的！連姐

妹們間都要吵架。那你說該怎麼辦呢？不願意受苦，就能夠進

入榮耀；這是不可能的。 

 

我們的主耶穌給了我們一個很好的榜樣，彼得前書第二章告訴

我們，第二章 21 節：「你們蒙召原是為此；因基督也為你們
受過苦，給你們留下榜樣，叫你們跟隨祂的腳蹤行」。主耶穌

不只是自己受苦，祂是為我們留下一個榜樣，什麼榜樣？受苦

的榜樣。這個是我們蒙召的路！我們都是蒙召的人，蒙召是要

把我們帶進榮耀裡。因為，基督在我們裡面，成為我們榮耀的

盼望。但是我們卻沒有想到，基督在我們裡面成為榮耀盼望的

路徑，是經過苦難的。這個是祂為我們留下的好榜樣，弟兄們

我們有這樣的觀念嗎？。我們要像祂，對不對？要像祂受苦。

這是我們主耶穌的一生給我們的榜樣，祂受了各種各樣的苦。

祂天天受苦，受宗教的逼迫，受人的棄絕；連祂自己的門徒有

時候也給祂很多難處，他們不明白祂說的話。連祂家裡的兄弟

姊妹們都不相信祂。也有人要殺祂，有各種各樣的難處。人們

不相信祂，到最後還出賣了祂，甚至是自己的門徒出賣了祂。

最終，祂被釘十字架。從一生下來走到最後，整條路，都是受

苦的路！我們以為祂受苦是該受的，我們不需要受苦。祂受苦

是應該的，為著要拯救我們，那我們呢？不需要受苦，祂替我

受苦就夠了！我是受祝福不是受苦，對不對？祂受苦、你得福
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，那這樣很好，對不對？祂替你受苦，那你就免受苦了，對不

對？“祂嘗死亡苦味，我飲救恩福杯”，我們唱得很好，對不對

？我們都很喜歡唱那首詩歌。 有時候我想一想，這唱得對嗎

？祂吃苦，免得我吃苦？錯了！祂給我們留一個受苦的榜樣，

教會應該是一個願意且樂意受苦的教會，與我們主耶穌基督一

樣。門徒們不能高過師傅！既然我們的師傅被逼迫、被棄絕，

那我們也應當是如此。 

 

所以，彼得說得很對，說到耶穌基督的受苦，他說他是見證耶

穌基督的受苦以達到榮耀。他們都見證了我們的主耶穌基督怎

樣受苦。所以他這句話很寶貝，「因基督也為你們受過苦，給
你們留下榜樣，叫你們跟隨祂的腳蹤行」 (彼得前書 2:21 下) 

。受苦是大體而說的，腳蹤是一步一步走的，是每一天的受苦

，不是一下子受了很大的苦，是一步一步的，小步地受苦，小

事情上的受苦、一兩步地受苦、再下一兩步地受苦、明天再受

苦、天天在受苦，步步受苦！ 大事、小事，一步一步地跟隨

祂的腳步走，這是我們基督徒的福分！願不願意這樣做啊？主

耶穌是我們這樣的榜樣，祂並沒有犯罪，口裡也沒有詭詐。我

們不一樣，我們犯了很多罪，而且不願意受苦，口裡也很多詭

詐。祂被罵不還口，我們不是不還口我們是罵人。被人罵不還

口，很不容易。受害不說威嚇的話，只將自己交託那按公義審

判人的主。這是受苦的路。你們配搭的時候，這樣那樣不同意

，就吵起來了，哪裡會受苦呢？不願意接受別人的意見，別人

的意見可能更好、可能不太好，可是有什麼關係？接受總比吵

架好。你如果能接受，你受苦，那也不錯啊！因為你是相信主

的祝福。你要記得，主的祝福不在乎你的意見高明不高明，祂

如果祝福，就好了！高明不高明沒有關係。因為我們的主一祝

福，不高明的也變作很好的。我對了，又怎麼樣？祂若不祝福

，我對了也沒有用。我接受了別人的想法，祂若祝福，那很好

啊！為什麼要吵架？為什麼要說威嚇的話？為什麼不受苦？主

耶穌不是這樣的！祂願意受苦！人家威脅祂，祂不說威脅的話
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；別人罵祂，祂不還口。你太太說一句話，你就還口三句；她

說一句你回三句。我們都是這樣的，常是辯論、吵架。“只將
自己交託那按公義審判人的主”，你願意嗎？感謝讚美主，我

慢慢地學會一點。人家說很多話，主告訴我說：不要說話！不

要還口！讓他們去罵，沒有關係！結果，主祝福了！真的是這

樣！我們要學習受苦，就要把一切交託給那按公義審判人的主

。不然，你就不懂得怎樣受苦。 

 

你看，我們的主耶穌在彼拉多面前，什麼話都沒有講，不是祂

沒話可說！我想，如果祂要說話，祂應該有很多話可說，但是

祂一句話都不說，祂就這樣接受。那就有福了！就有榮耀了！

你知道，彼得前書第四章怎麼說呢？他說到，如果我們是這樣

地受苦的話，因基督耶穌之名的緣故受苦，神榮耀的聖靈就會

住在我們身上。那你說這個不榮耀嗎？彼得前書，說得很清楚

： 「倒要歡喜，因為你們是與基督一同受苦，使你們在祂榮
耀顯現的時候，也可以歡喜快樂。你們若為基督的名受辱罵，
便是有福的，因為神榮耀的靈常住在你們身上 」(彼得前書

4:13,14 ) 。這句話太好了！ 你是要還口還是要得著榮耀呢？

你選吧！你如果還口的話，就沒有榮耀了，你如果願意與基督

同受苦的話，榮耀的靈就會停留在你身上。弟兄，你想要什麼

？你們選什麼？姐妹們，你們選什麼？要吵架呢？還是要得榮

耀？你們自己說吧。感謝主！所以，你們若為基督的名受辱罵

，便是有福的，因為神榮耀的靈常住在你們身上！太榮耀了！ 

當然，大家都同意，是不是？你看，受苦是那麼重要！所以，

你願不願意作士每拿的教會？在曼谷，士每拿的教會。弟兄啊

！這好不好聽？主在曼谷士每拿的教會。真的是很好！如果曼

谷教會是這樣的教會，我會搬到曼谷去，去享受曼谷教會的福

氣。 
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「你們中間卻不可有人因殺人、偷竊、作惡、好管閒事而受苦
。若為著基督受苦，卻不要羞恥，倒要因這名歸榮耀給神，因
為時候到了，審判要從神的家起首。若是先從我們起首，那不
信從神福音的人將有何等的結局呢」（彼得前書 4:15-17）？ 

弟兄姊妹們，受苦是今天神給我們的審判。這是正面的；因為

這樣的審判叫我們得著榮耀，所以這裡才說，審判是從神的家

起首。我願意今天受苦、受審判，將來才得榮耀。所以，希伯

來書第十二章說，神管教我們，是要我們得著榮耀，有分於祂

的性情。所以，不要以為今天神審判我們不好。今天，讓祂來

審判我們，叫我們能夠受苦，叫我們接受別人的辱罵，可以！

有人以為他很對，你錯了，可以！主啊！我樂意接受你的審判

！這樣不是很好嗎？叫我們有分於祂的榮耀、祂的性情。所以

，弟兄姊妹們，你們願不願意作士每拿教會？你們是否選中了

這個教會？主說：你受苦的話，就能得著那生命的冠冕。就是

被宰殺了，也好啊！受逼迫了，也好啊！願不願意作這樣的教

會？彼得前書第四章第 1 節：「基督既在肉身受苦，你們也
當將這樣的心志作為兵器，因為在肉身受過苦的，就已經與罪
斷絕了」。 你要什麼兵器？吵架的兵器？或是用受苦的心志

作為你的兵器？你要什麼兵器呢？你說哪一個兵器好？打架的

兵器？或是受苦心志的兵器？我們都需要作士每拿的教會！這

要擺第一！真的！這是神所愛的，是跟我們的主耶穌一樣的。

沒有人想到士每拿教會是這麼重要。那個冠冕，她已經得到了

。所以，這是你的第一個選擇對不對？士每拿教會，哈利路亞

！她被你選中了嗎？感謝讚美主！所以，彼得的選擇太好了。

腓立比書也告訴我們：我們要以基督耶穌的心為心，謙卑自己

、降低自己，願意順服、受苦，以致於釘十字架，主才能把我

們帶進到榮耀裡去。沒有別的路，你們要別的路，就不會達到

榮耀了。哈利路亞！感謝主！所以弟兄姐妹們，這條路，我們

應該走。 
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我們再來看一節聖經節，看保羅怎麼說： 「堅固門徒的心，
勸祂們恆守所信的道；又說：「我們進入神的國，必須經歷許
多艱難。」二人在各教會中選立了長老，又禁食禱告，就把他
們交托所信的主」 (使徒行傳 14:22-23) 。保羅如何堅固門徒

的心？勸他們守所信的道？“又說：「我們進入神的國，必須
經歷許多艱難。」” 沒有別的路！你有別的路嗎？沒有別的路

！不經過艱難，沒有辦法進入榮耀！這是正常的，別的路不正

常。感謝讚美主！已往的六十年，因主的憐憫，也讓我們經歷

了一些艱難的事情，但是，每一次經過這艱難的路，被人家棄

絕，都很好啊！你是要人家歡迎你呢？還是棄絕你？我們的主

耶穌從來不受歡迎；我們卻是要人歡迎我們。人家不歡迎你，

你就不高興。你是被棄絕？還是受歡迎呢？但願主繼續地引導

我們。這是神的路！主耶穌是我們的榜樣，使徒們也是我們的

榜樣。我們進入神的國，必須經歷許多艱難。約翰在拔摩的海

島也是這樣。 

 

我們再來看第二個，被主稱義的教會，即非拉鐵非的教會。非

拉鐵非的教會，是有一點複雜。不像士每拿教會那麼地單純，

很短，只有幾節聖經，受苦、被殺，就進入榮耀。那麼短、那

麼快、那麼簡單 。但是非拉鐵非，有好幾節聖經節。第一，

說到我們的主耶穌有大衛的鑰匙。我們來讀一讀啟示錄第三章

，非拉鐵非的教會。主耶穌說：祂是那聖潔的、真實的；非拉

鐵非的教會也應該是聖潔的，聖潔非常重要。你知道在以弗所

書，神要得著一個聖潔、沒有瑕疵的榮耀的教會。主耶穌在這

裡啟示祂自己是聖潔的、真實的。教會要聖潔也要真實，有實

際的東西，不是空的。不是空講，要有實際的東西才有用，要

不然是空的，是沒有用的。今天，我們時常鼓勵弟兄姐妹們要

有實際的東；知識那麼多，但是沒有實際是沒有用的。所以，

希伯來書告訴我們，信心要有實際！要有真實的東西給人家看

。要不然，我們是空的，沒有用的。這裡說到，我們的主耶穌
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是那拿著大衛鑰匙的基督。拿著大衛鑰匙，開了就沒有人能關

、關了就沒有人能開的。你要認識這位基督的話，你就要回到

以賽亞書二十二章，以賽亞書二十二章說到兩個人，第十五節

說到舍伯那，舍伯那是當初那個時候在大衛家領頭的、掌銀庫

的，是家宰，管理大衛的家的。但是，他不忠心。一個作管家

的不忠心，你說好不好？就像今天，在眾教會中，長老們不忠

心，你說好不好？以賽亞書給我們看見，頭一個是舍伯那，這

個舍伯那不忠心！你不忠心的話，你就為著自己的地位打算，

而且是佔神和教會的便宜。教會是屬於神的！你作為一個管家

不忠心，是在偷取屬神的。你把神的家當作自己的家，你說怎

麼辦？所以 16 節這裡神說：「你在這裡做什麼呢？有什麼人
竟在這裡鑿墳墓，就是在高處為自己鑿墳墓，在磐石中為自己
鑿出安身之所 」？這個舍伯那在那邊亂來！其實，他所做的

，是為他自己鑿墳墓。你不要以為你在神的家中，可以為自己

做這做那；你其實是在為自己鑿墳墓啊！你以為你在建造什麼

？神說，你在鑿墳墓！很有意思啊！你以為，你佔這個、那個

便宜，做的很大、很成功。神說：你在這裡做什麼？你在鑿自

己的墳墓！到最後，誰會葬在這個墳墓裡？你到底在建造什麼

？大家都以為，你在建造這個，做的很大很成功，神卻說：你

在做什麼？你在為你自己建造墳墓。你願意作這樣的一位管家

嗎？要作非拉鐵非的話，有一位這樣的管家是不行的！所以，

「看啊，耶和華必像大有力的人，將你緊緊纏裹，竭力拋去” (

賽 22:17) 。不怕嗎？所以，不要作舍伯那；主會竭力地把你

拋去，把你滾成一團，拋在寬闊的地方，像拋球一樣把你拋走

。主形容得很不錯！“你這主人家的羞辱，必在那裡坐你榮耀
的車，也必在那裡死亡」 (賽 22:18 下) 。是你自己的榮耀！所

以，你不要以為主不會把你踢走，不是今天，可能是明天，不

是這個月，可能下個月，遲早會把你踢走！你以為，神不會這

樣做？然後祂說：“我必趕逐你離開官職；你必從你的原位撤
下” (賽 22:19) 不怕嗎？你以為主不會這麼做？如果你們要作

非拉鐵非的話，主就會這樣做。如果你們不是非拉鐵非的話，



啓示錄中與我們今天預備主再臨有關的點 

 

- 8 - 

主就不會這樣做，隨你們去吧！但是如果你們要作非拉鐵非的

話，主就會把舍伯那踢走。「到那日，我必召我僕人希勒家的
兒子以利亞敬來」 (賽 22:20)，就是主耶穌自己！因為只有主

耶穌才是神家中最忠心的僕人！你們記得希伯來書第三章那裏

說，如同摩西，我們主耶穌是神家中最忠心的僕人，我們是祂

的家，神的兒子是神家中最忠心的僕人。祂是神興起來的以利

亞敬。以利亞敬這個名字的意義是「神所興起的」。所以，「

我必召我僕人以利亞敬來，將你的外袍給祂穿上」。祂要把舍

伯那的外袍拿掉，穿在耶穌基督的身上。感謝讚美主！所以，

在非拉鐵非，沒有這位以利亞敬是不行的！我們的主耶穌，才

是這位真正的以利亞敬。「將你的腰帶給祂繫緊，將你的政權
交在祂的手中，祂必做耶路撒冷居民和猶大家的父，我必將大
衛家的鑰匙放在祂的肩頭上。祂開，無人能關；祂關，無人能
開」(賽 22:21-22) 。 哈利路亞！你們要作非拉鐵非嗎？就需

要這位以利亞敬，別的人都不行，別的都像舍伯那那樣，建造

自己的墳墓。真的要作非拉鐵非嗎？需要請這位以利亞敬來。

讓祂負一切的責任，祂是唯一信實的、唯一有權柄的、唯一有

大衛的鑰匙的；一切都是祂來掌權的、一切都是祂來管理的。

我們來管理就都不好；我不管是誰管理，都不好！只有祂管理

才管得好。「我也必將祂安穩，像釘子定在堅固處」(賽

22:23) 。這個釘子是很大的釘子！所有的責任都是掛在祂的身

上。沒有人有那麽大的能力。有時候，有個小小的人或物掛在

我身上我就受不了了；你受得了嗎？誰能受得了？就是一點點

的責任我都做不好啊！這可靠嗎？你可靠嗎？我可靠嗎？沒有

人可靠啊！所以“我必將祂安穩，像釘子釘在堅固的地方，祂
必作為祂父家榮耀的寶座”  

(賽 22:23) 。只有這位耶穌基督，這位以利亞敬，才有資格坐

在寶座上；教會是祂的國度！「祂父家所有的榮耀，連兒女帶
子孫，都掛在祂身上」 (賽 22:24)，你說好不好？弟兄啊，認

不認識這位以利亞敬？你要作非拉鐵非的話，就必須要認識這
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位以利亞敬才可以！曾經看見過這位以利亞敬嗎？一切都掛在

祂的身上！一切小器皿，從杯子到酒瓶，都掛在祂的身上。而

且，主要把那個舊的釘子拿掉。主說那個是不行的，要拔掉，

不拔掉不行。不拔掉的話，就不能有非拉鐵非的教會！感謝讚

美主！我們真的要作非拉鐵非嗎？就是有單單這一點，就夠好

了！一切都是照著祂的旨意，祂開，就沒人能關、祂關，就沒

人能開！何等有權力的一位！所以，感謝讚美主！我說到這一

點，就不用再說下去了，已經夠好了，夠充足了！看見有一位

這樣的基督在非拉鐵非的教會，還有什麼不可能的呢？你們不

渴慕要有這樣的一位嗎？我要告訴主！你不必把我踢走！我自

己下來就好啦！我還要等你把我踢走嗎？不！我自己下來。所

以，願主開啟我們的眼睛，要作非拉鐵非的教會。這樣的話，

我們才能愛弟兄。有這位主在我們中間，我們才能夠愛弟兄，

要不然是不可能的。舍伯那是不會愛弟兄的，他是愛自己墳墓

的，沒有辦法愛弟兄。但願主憐憫我們！ 

 

有了一位這樣的基督在我們中間，我們就不需要有很大的能力

，有以利亞敬在我們中間，我們還需要有什麼很大的能力呢？

祂關了就沒有人能開了！開了就沒人能關了！我們還需要什麼

能力啊？都依靠祂了！你依靠你自己的能力能行事嗎？撒迦利

亞書第四章說，建造祂的金燈臺不需要人的能力、不需要人的

權柄、不需要人的才幹，乃是需要神的靈，方能成事！(參看

亞 4:6) 我年輕的時候，還以為我要剛強，我現在覺得，一無

所能更好！我才能夠倚靠祂！倚靠自己能做什麼？我告訴主：

我是一無所能、一無所是、一無所知，什麼都不能做！這不好

嗎？如果是這樣的話，主才會說，好！那我來！我來！如果我

說：我來，我來。主就說：那好！你來吧！如果我來了，祂就

走了。所以保羅真的是學會了，他不是誇他的能力，他是誇他

的軟弱！我們是誇我們的能力；保羅是誇他的軟弱。要作非拉

鐵非嗎？你要不要失去你所有的能力成為一無所有 ？ 所以感

謝讚美主！我們就停在這裡。阿們！你今天晚上要作夢，夢到
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以利亞敬！要夢到主把那個舍伯那當作大球踢走了！踢得越遠

越好！感謝主！阿們！感謝主的話，但願我們都去實行，用信

心與主的話調和，作非拉鐵非的教會和士每拿的教會。這應該

是一個教會的兩面，是配合的！感謝主！願主憐憫我們！ 

 

*以上内容未經講員校閲 

 


